

Et aussi...

Les promus sont toujours à la peine lors des levées inaugurales

Serge Alexis MOUSSADJI
Libreville/Gabon

Seul un des anciens pensionnaires de la D2, POG FC, avait réussi à battre un club de l'élite dès son premier match. C'était en 2013-2014.

STADE Mandji qui perd face à Akanda FC (3-0), Olympique de Mandji qui s'incline devant Mangasport (0-2) et Nguen'Asuku qui réussit à faire match nul avec le Stade migovéen. Ce sont

les résultats qui ont sanctionné la première journée des promus dans le championnat gabonais de première division. Ces données confirment toute la difficulté qu'ont les anciens pensionnaires du National Foot 2 à obtenir une victoire lors de leur première sortie en première division depuis 2010. Soit six éditions.

Sapins (aujourd'hui Akanda FC), CF Mounana, Solidarité, FC 105, Océan Club Nyanga ou encore Stade migovéen, figurent parmi ces anciens pensionnaires de la D2, qui ont



Photo : JOE MANIANGA

Difficile première journée pour les promus.

eu du mal à réussir leur entrée dans l'élite. De tous, seul POG FC avait pu faire

plier l'échine à un club du National Foot 1 dès son premier match. C'était en

2013-2014 contre O'Mbilanziami, sur le score de 1-0. Malheureusement pour les Portgentillais, la suite de leur saison avait été pénible. Ils avaient terminé onzième du classement général avec 26 points. Depuis, et même avant, aucune équipe issue de la deuxième division n'a réitéré cet exploit, celui de vaincre une équipe dès sa première rencontre dans l'élite. Bien au contraire, tous les promus réunis ont enregistré, de l'édition 2010-2011 à celle de 2015-2016, huit défaites pour seulement trois nuls. Ren-

contres de parité à mettre notamment au compte de Mounana face à l'USB (2-2) et Sapins (aujourd'hui Akanda) devant Sogea FC (0-0), tous deux en 2010-2011.

Mais la première chute n'interdit pas un bon parcours pour le reste de la saison, comme l'a démontré le FC 105 l'année dernière. Une leçon que le Stade Mandji, Olympique de Mandji et Nguen'Asuku seraient bien inspirés de retenir pour leurs prochaines rencontres.

Football/Le point après la première journée du National-Foot 1, saison 2015-2016

Les clubs plutôt offensifs dans l'ensemble

MIKOLO MIKOLO
Libreville/Gabon

QUATORZE clubs étaient sur la ligne de départ du National-Foot 1, saison 2015-2016, dont le coup d'envoi a été donné le 28 novembre dernier. Des sept rencontres disputées samedi et dimanche écoulés, seule celle ayant opposé Nguen'Asuku à Stade Migovéen, au stade Mbaya de Masuku, s'est soldée sur un score nul et vierge (0-0). Les six autres matches ayant enregistré des buts. Dommage pour les attaques des deux antagonistes de Mbaya ainsi que celle de l'Union sportive de Bitam (USB), restées muettes lors de cette levée inaugurale. Ce qui n'a pas été le cas, notamment, de l'attaque



Photo : JOE MANIANGA

Les Akandais ont été plus forts que les promus de Stade Mandji.

d'Akanda FC et celle de CF Mounana qui, chacune, ont marqué trois buts. A retenir aussi l'efficacité du secteur offensif, entre autres, de Mangasport et de l'AO CMS.

Chaque club ayant marqué 2 buts. Au finish, 14 buts ont été enregistrés au cours de cette levée, au cours de laquelle les arbitres ont sorti 23 car-

tons jaunes et un rouge (exclusion d'Atchabao Abdou de CF Mounana) pour ramener de l'ordre. Atchabao, malheureusement, « est suspendu pour deux matches

fermes, suivi d'une amende de vingt mille francs CFA conformément à l'article 142 alinéa 4 du règlement du National-Foot 1 », indique la Ligue nationale de football professionnel (Linafp). A noter, par ailleurs, le bon état d'esprit qui, malgré l'enjeu, a prévalu tout au long du match USO/FC 105. L'arbitre, Fabrice Nguembi Boulingui a fait usage de pédagogie pour discipliner les

deux équipes. Lesquelles, selon la commission d'homologation de la Linafp, présidée par Romuald Mougheka, font partie du classement fair-play des équipes après la première journée.

Cette levée a vu enfin le « Mounanais » d'origine malienne, Diarra Boubacar, occuper le fauteuil de meilleur réalisateur avec 2 buts.

Bon à savoir

Karaté/Agakado/Stage Katas.

L'Agakado JKA informe qu'un stage de katas, qui concerne tant les ceintures blanches que les noires, sera bientôt organisé avec des spécialistes (enseignement, perfectionnement et

religion). A cet effet, l'Agakado prévoit une réunion avec tous les clubs, ce jeudi 3 décembre 2015 à 17 heures, au siège de l'Agakado, sis à Glass.

Réactions des techniciens après les matches Brice Ondo (entraîneur de FC Akanda) :

Recueillies par J.F.M.

Je suis satisfait de la production de mes poulains, qui sont sur la dynamique des matches de la préparation d'avant-saison. Cependant, je souhaite vivement que ces jeunes, qui ont livré un match d'ouverture assez plaisant, soient conquérants maintenant jusqu'au bout, car la compétition ne fait que commencer. Face au Stade Migovéen que nous avons difficilement battu l'année dernière au stade de l'Amitié au match aller, je demande à mes joueurs de se remobiliser

Nicaise Ondeno (entraîneur du Stade Mandji) : Après cette première défaite que nous avons



Photo : J.F.MAROLA

Brice Ondo.

conçédée, laquelle est tout à fait logique, je peux me permettre de dire que cela va être difficile, mais pas insurmontable. J'ai foi aux dirigeants qui ont trois options : le maintien pour la première saison, la quatrième place pour la deuxième saison et le titre pour la troisième saison. Toutefois, en tant que tech-



Photo : J.F.MAROLA

Nicaise Ondeno.

iciens, Mandrault et moi n'excluons pas la nécessité de faire bouger les choses et de faire retrouver au football marigovéen ses lettres de noblesse.

Charles Délicat (coach de Missile Fc) : Face à un adversaire jouable qui vient de nous damer le pion, c'est un sentiment



Photo : J.F.MAROLA

Charles Délicat.

de déception qui m'habite. Durant toute la partie, j'ai fait un constat regrettable : mes joueurs ont été observateurs. Du coup, le CMS, sans grand génie, a exploité nos propres erreurs dans tous les compartiments. Mes joueurs n'ont pas été solidaires. Face à Nguen'Asuku qui se produira à la maison, nous



Photo : J.F.MAROLA

Stéphane Bounguendza.

allons chercher à glaner les trois points.

Jean-Claude Mbambi (coach de l'AO CMS) : Contrairement à l'année dernière, j'avoue que les choses se sont bien passées cette année. Ce qui me pousse à dire que notre bon départ est l'aboutissement d'une assez bonne phase de

préparation. Vous me demandez dans quel état d'esprit nous allons aborder le prochain match ? Eh bien, avec la même détermination et, surtout, demander à mes attaquants d'être un peu plus concentrés devant les buts.

Stéphane Bounguendza (coach des Panthères A) : Certes, vu que c'est l'entame, le rythme n'est pas encore celui attendu. Mais je tiens à dire qu'au cours des quelques deux à trois rencontres que j'ai eues à regarder, il y a eu de bonnes choses. D'abord, un grand nombre de buts inscrits sur tous les stades. En plus, des enfants qui prennent du plaisir en s'amusant, et mouillant le maillot. Mon souhait est que cette bonne entame soit maintenue par les athlètes.